

De la prévention et des dépistages gratuits au Village santé, demain

La ville du Quesnoy, le département du Nord et la communauté professionnelle territoriale de santé du val de Sambre organisent le premier Village santé au Quesnoy, demain.

PAR ESTELLE BAILLIEUX
maubeuge@lavoixdunord.fr

LE QUESNOY. Pour la première fois, la ville du Quesnoy accueille lors d'une journée le Village santé qui regroupera plusieurs professionnels de santé dans diverses disciplines, et une vingtaine de partenaires tels que la CPAM, le département du Nord, la PMI, le centre hospitalier du Quesnoy... L'objectif de cette journée est « d'ouvrir l'accès aux soins aux personnes qui en sont éloignées », résume Redouane Bou noua, président de la communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) du val de Sambre, qui a organisé un événement semblable à Maubeuge, mi-septembre.

« Cibler « les personnes qui n'osent pas se rapprocher d'un médecin (...) On veut aller au plus près de la demande ».

« Nous avons reçu 1 354 personnes à la Luna pendant trois jours », se félicite l'infirmier de profession. Au Quesnoy, une cinquantaine de professionnels de santé (médecin généraliste, sage-femme, biologiste, infirmière...) accueilleront le public pour des consultations de prévention, des dépistages gratuits comme du diabète ou de l'hypertension... Des agents de la CPAM pourront effectuer une



Demain, il sera possible de consulter des professionnels de santé au centre Lowendal. PHOTO ARCHIVES SAMI BELLOUMI

mise à jour des droits. Quant à la bibliothèque municipale du Quesnoy, elle effectuera des dépistages du trouble de la lecture. Il y aura possibilité de prendre des rendez-vous médicaux pour les personnes non suivies.

« METTRE LE PIED À L'ÉTRIÈRE »
Pour Le Quesnoy, qui est hors territoire du CPTS val de Sambre et en Quartiers prioritaires, le concept du Village santé reste le même mais à plus petite échelle. Avec toujours cette même idée de

cibler « les personnes qui n'osent pas se rapprocher d'un médecin et d'essayer de leur mettre le pied à l'étrier. On veut aller au plus près de la demande, là où il y a un besoin », poursuit-il. Le tout dans un contexte de manque de médecins. « Prenez par exemple le cancer du sein. Beaucoup de personnes ne savent pas qu'elles peuvent accéder à un centre de prévention pour la mammographie », illustre-t-il. Demain, ce sera l'occasion. ■

Village santé, demain, de 9 h à 17 h. Salle Vauban et salle Mormal au centre Lowendal. Gratuit.